

LOS PARTIDOS POLITICOS confiesan su actuación en el movimiento ciudadano

Presentación del libro «Movimiento de barrios y partidos políticos» • Las manifestaciones vecinales de Preciados Moratalaz, un pequeño levantamiento contra la dictadura • Opiniones y participación de FPS, MC, ORT, PCE y

Representantes de varios partidos políticos asistieron al acto de presentación del libro "Movimiento de barrios y partidos políticos", coordinado por el CIDUR y que edita dentro de su colección "Herramientas", Mañana Editorial.

Los representantes de los partidos políticos hablaron del libro y del fenómeno del movimiento asociativo ciudadano. Reconocieron que militantes de distintos partidos habían intervenido en las asociaciones de vecinos y que al margen de la lucha reivindicativa ciudadana el movimiento de barrios había luchado contra el régimen anterior.

Dijo don Eugenio Royo, de FPS, que las asociaciones de vecinos habían sido un auténtico bastión contra la opresión fascista. Los militantes de partidos políticos presentes en el acto de presentación del libro mostraron su teoría de que el movimiento de barrios necesita una urgente remodelación y una mayor clarificación. Antonio Villanueva, presidente de la Federación Provincial de Asociaciones de Vecinos, escuchaba con semblante serio las afirmaciones de los representantes de los partidos políticos y apuntaba en su libreta todo cuanto se hablaba de remodelación, de activación, de que los partidos políticos, sus militantes, habían intervenido en el movimiento ciudadano, de que las manifestaciones de Preciados y Moratalaz fueron además de una protesta contra las deficiencias ciudadanas, un pequeño levantamiento contra la dictadura. (Con la de veces que has dicho, Antonio, que las asociaciones estaban al margen de cualquier condicionamiento político, incluso te han enfadado porque como informadores y conocedores del movimiento asociativo, sabíamos y decíamos que en las raíces se gestaba y cuáles eran sus intenciones.)

OPINIONES DE LOS PARTIDOS

Pasando al contenido del libro vamos a sintetizar las opiniones de algunos militantes de partidos políticos respecto al movimiento ciudadano:

Eugenio Royo (FPS): "Los problemas de falta de dotaciones ciudadanas han sido el caldo de cultivo de este frente de lucha. Su concienciación le ha llevado a la acción y a la politización. Frente

a unos ayuntamientos antidecráticos e impotentes para pelear y dar solución a los problemas se ha puesto en evidenciado fondo político del problema."

Javier Alvarez Dorronsoro (MC): "La causa fundamental de la situación en los barrios es el capitalismo desarrollado, que ha encontrado una nueva e importante forma de obtención de plusvalía, además de la obtenida en las fábricas y otros centros de trabajo, en base al expolio de millones de vecinos en los barrios. El movimiento ciudadano, con todos sus problemas y objetivos, se enfrenta también con el Ayuntamiento y Gobierno antidemocráticos, que con sus leyes como la del suelo, régimen local, infraestructura, etc., favorecen sobre todo los intereses de los monopolios."

Manuel Guedán y José Molina (ORT): "Más que de autonomía o dependencia, habría que hablar de corrección o incorrección en las relaciones que los partidos establecen con las organizaciones de masas."

Victor Díez Cardiel y Emilio R. Rodríguez (PCE): "Apoyamos, respetamos y potenciamos la movilización autónoma de las masas. Que el pueblo se organice abiertamente, que sea él quien realmente decida, que nadie pueda sustraer su representatividad, son garantías hoy para la lucha contra la dictadura, y mañana, para que la libertad sirva realmente a los intereses de las masas populares y ciudadanas."

Nazarío Aguado (PT): "Una actitud celosamente apolítica que lleva a las masas la psicosis de manipulación por los partidos, encubre generalmente manipulaciones reales. Los movimientos de barrios no son, sin embargo, un caso especial, sino que están sumergidos, como todos los movimientos de masas, en la lucha de clases, y esa lucha de clases se manifiesta en su interior, y también, cómo no, en la política que cada partido lleva de cara a ellos."

Estas son algunas opiniones de varios representantes de partidos políticos que han intervenido en la redacción de este libro. En próximos días daremos más completa información de la postura de los partidos ante: "las elecciones municipales", actuación de cada partido en el movimiento de los barrios" y "lucha económica y política en los barrios".